

Jubilé 2025 : entrons dans la deuxième année avec Marie, modèle de foi

Tracé par Monseigneur Centène en septembre 2022, le chemin jubilaire conduira notre diocèse au 400^{ème} anniversaire des apparitions de sainte Anne à Yvon Nicolazic. Au cours de ces trois années, trois personnes auront cheminé successivement à nos côtés : sainte Anne, Marie, puis Jésus : « Sainte Anne, mère de Marie, conduis-nous vers Jésus ! »

Après une première année dédiée à l'espérance, à la suite de sainte Anne et en compagnie d'Yvon Nicolazic, le deuxième volet de la préparation de ce jubilé s'ouvre le 8 décembre. L'année 2023-2024 sera consacrée à Marie.

2023-2024

À l'école de Marie, modèle de foi

Pour baliser l'année 2023-2024, Monseigneur Centène a posé trois points de repères : Marie, la vertu de la foi et la figure de Pierre Le Gouvello de Kerioret (1602-1660).

« Avec Marie c'est la vertu de foi qui s'offre à nous. La foi, c'est-à-dire la confiance, la fidélité. Confiance à la parole de Dieu au jour de l'annonciation et puis fidélité jusqu'au pied de la croix à travers toutes les obscurités qui ont pu se manifester au cours de sa vie et des épreuves qu'elle a rencontrées, et surtout au pied de la croix. »

Marie garde et médite la Parole dans son cœur. Elle est une icône de la foi : en elle s'accomplit toute l'attente du Messie.

Elle s'abandonne en confiance à la volonté divine. Femme du Peuple de Dieu, Marie est d'une générosité sans limite, qui se manifeste non par des actions voyantes mais par un sacrifice quotidien silencieux et discret. Le Christ confie toute l'humanité à sa Mère : sa maternité s'étend au corps mystique de toute l'Église.

Pierre de Kerioret, la foi du converti

À la foi et à Marie, est associée la personne de Pierre Le Gouvello de Kerioret. En effet, « cette foi, Pierre Le Gouvello de Kerioret l'a redécouverte lorsqu'il s'est converti. Le fait qu'il soit un converti nous pousse sur les chemins de l'évangélisation et de la transmission de la foi(...). Un autre lien entre Kerioret et la vertu de foi, c'est cette petite fidélité dont il a su faire preuve tout au long de sa vie et dans les moments le plus troublés de son existence, fidélité à un engagement qu'il avait pris sur le lit de mort de sa mère, de dire tous les jours un « je vous salue Marie ». Jésus dit dans l'Évangile à propos de la foi : « La foi, si vous en aviez comme un grain de sénevé (c'est-à-dire la plus petite des graines de plantes potagères), vous diriez à cette montagne de changer de place et elle le ferait, vous diriez à cet arbre d'aller se jeter dans la mer et il le ferait aussi ». À Loudun, alors qu'il assistait à un exorcisme, le diable a dit à Kerioret que c'est grâce à ce « je vous salue Marie », récité quotidiennement dans la fidélité et malgré tout ce qu'il avait pu faire de mal, grâce à ce petit « je vous salue Marie », petit grain de sénevé, petite manifestation de fidélité et de foi, que Kerioret a été sauvé. Kerioret s'est converti. Kerioret est devenu un modèle ; lui qui était un contre-modèle pour ses contemporains a pu devenir pour eux un modèle et les édifier par sa vie et par sa mort. »

Acte de foi

Mon Dieu,
je crois fermement
toutes les vérités
que tu nous enseignes
dans ton Église,
parce que c'est toi,
la vérité même,
qui les lui as révélées,
et tu ne peux ni te tromper
ni nous tromper.



Les principaux événements diocésains prévus au cours de l'année 2

Avec ce numéro de décembre, est joint le livret diocésain pour l'Avent, sur le thème « Vivre l'avent avec Marie et Pierre Le Gouvello de Kériolet » – diffusé très largement dans les paroisses. N'hésitez pas à mettre en place des groupes de partage, de lecture... dans l'esprit des fraternités paroissiales missionnaires.

Dans le courant de l'année

Chaque doyenné se retrouvera autour d'un lieu marial de son choix situé dans le doyenné. Le programme complet sera présenté dans **Chrétiens en Morbihan le mois prochain**, mais notez déjà deux premières dates :

1. Le doyenné de Ploërmel se rassemble le 8 décembre à Josselin à 18h30 pour une procession aux flambeaux depuis la fontaine, puis une messe et une veillée mariale jusqu'à 21h.
2. Le doyenné de Questembert se rassemble le 9 décembre à ND de la Tronchaye (Rochefort-en-Terre) pour une procession (17h), un spectacle (18h) puis une messe à 19h suivie d'un pot de l'amitié.

Pendant le carême

Cinq conférences sur la foi seront proposées, sur cinq lieux du diocèse : Vannes, Lorient, Pontivy, Ploërmel et Sainte-Anne-d'Auray. En lien avec les congrégations religieuses du diocèse, en abordant les cinq figures de saint Augustin, saint Benoît, saint Bernard, saint Ignace, saint Dominique.

Tout au long de cette deuxième année, la douzaine de groupes qui se sont constitués pour la préparation du grand jubilé de 2025 poursuivront leur travaux : nous aurons l'occasion d'en reparler !

En chemin vers le
JUBILÉ

SAINT
ANNE
2025

Quelques pistes de réflexion proposées par le diocèse pour cette année Marie, modèle de foi

Quelle place Marie occupe-t-elle dans notre prière personnelle et communautaire ?

Durant cette année jubilaire, nous pourrions prier Marie régulièrement. Les messes dominicales pourront se terminer par un temps tourné vers Marie. Comment accueillons-nous la foi transmise par l'Église ? Sommes-nous prêts à nous exposer pour témoigner de notre foi dans notre monde ? Dans notre Église, parfois rejetée pour ses manques de fidélité, comment chacun peut-il rester confiant et témoin de son message d'Espérance ? Comment Pierre Le Gouvello de Kériolet est-il un modèle pour chacun de nous ? Comment peut-il nous aider à répondre à la rébellion ou la violence portée par les personnes ? Comment peut-il nous aider à comprendre les questionnements mouvementés d'aujourd'hui ? Comment nous

fait-il comprendre et vivre le service fraternel et la diaconie ? Et si, comme Pierre de Kériolet, je m'engageais à prier un « Je vous salue Marie » chaque jour ? Est-ce que nous nous formons pour comprendre et approfondir le contenu de la foi reçue ?

Rendez-vous le 8 décembre à Sainte-Anne-d'Auray ! •

Sophie Bel

